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人民幣公斤條現貨金交收價 314.7（元/克）

焯華999.9千足金
電子商務

首家香港金銀業貿易場
人民幣公斤條流通量提供商

調查：人民幣今年或升值1.3%
香港文匯報訊（記者 卓建安）在中國經濟平穩復甦和海外量

化寬鬆貨幣政策持續的形勢下，預計未來一年人民幣仍將面臨升
值的壓力。有調查預測未來一年美元兌人民幣將達6.12，人民幣
約升值1.3%。不過，在中國經常項目和資本項目「雙順差」收窄
以及穩定出口等因素持續發酵之下，預計人民幣匯率將更多呈現
雙向小幅波動的走勢。
根據路透社對35位分析師的調查，有關分析師的預測中值顯

示，未來一年人民幣兌美元料繼續小幅升值，其中，一個月後美
元兌人民幣匯率料在6.21，三個月後在6.20，而半年後約在6.17，
一年後則在6.12。雖然上述預測中值顯示未來人民幣匯率變動幅
度有限，但不同機構和分析師對未來人民幣匯率走向亦有一定分
歧。在受訪的預測值中，一年後人民幣匯率最高達到5.86，而最
低則為6.32元。

熱錢湧入 料炒資產價格

分析師指，目前歐元區經濟仍在底部盤整，加上美國、英國和
日本等國繼續實行量化寬鬆貨幣政策，有可能將資金驅趕到回報
率較高的地區或國家，中國可能面臨海外資金大規模流入的壓力。
有銀行交易員預計，今年第二、三季中國可能會出現一些資產

價格炒作，最近一段時間外匯佔款額明顯上升，這種情況可能還
會持續，可能會是一個大規模熱錢流入的開始。

為穩出口 需遏升值勢頭

不過，招商證券宏觀經濟研究主管謝亞軒則指出，儘管資金流
入趨勢不變，但人民幣升值速度可能低於預期。此外，日圓持續
走弱將使中國外貿承受更大壓力，從穩出口角度考慮，人民幣匯
率升值速度也有放緩的必要。

金管局加薪4.5%  陳總或年袋千萬
香港文匯報訊（記者 涂若奔）金

管局昨日公布2013年度薪酬檢討結

果，指財政司司長經聽取管治委員會

的意見後，批准金管局員工的固定薪

酬普遍調高4.5%，另撥出0.8%用作

獎勵表現出色的員工。個別員工的實

際增幅會按照工作表現釐定。此外，

員工將會獲發平均月薪2.7倍的浮動

薪酬，實際數額亦會按個別員工在

2012年度的工作表現釐定。

金管局總裁陳德霖（見圖）的年薪雖按合約規定仍為年薪

600萬元，但連同浮薪，則有直逼其前任白頭任之勢。由於金

管局尚未公布2012年的年報，因此陳總的真正薪酬無從知曉。

不過，陳德霖於2009年底上任後，2010年的總薪酬為836.8萬

元，2011年增長8%至903.8萬元。若以年增幅為8%計，則陳德

霖2013年度的薪酬將高達1,054.2萬元，打破前任總裁任志剛

1,033萬元的紀錄。

A股上躥下跳
內地股民忐忑

香港文匯報訊（記者 李昌

鴻、錢修遠、裘毅，實習記

者 顏原 深滬連線報道）A股
昨日上躥下跳，股民心情似
坐過山車。受禽流感擴散和
朝韓關係緊張及港股上周五
大跌等不利因素影響，A股大
幅低開，投資者出現恐慌拋
盤。之後在一些資金逢低買
入的推動下，滬指跌幅有所
收窄，收盤時僅跌0.62%，收
報2,211點，成交較上日稍增至736.7億元（人民幣，下
同）；深成指收報8,953點，跌0.12%，成交734.6億元。
小盤概念股再度活躍，深創業板指數逆市收漲2.2%。

早盤割肉 收漲氣暈

在昨日滬指過山車走勢中，許多投資者剛開始被嚇
倒，記者走訪深圳羅湖區中投證券營業部，許多投資者
對開盤大跌感恐慌。吳老伯說，擔心大盤繼續暴跌，在
開盤10多分鐘後，見手上興業銀行大跌2.35%，便「割
肉」出來，但其後跌幅收窄，收盤時甚至上漲，讓他氣
暈了，後悔不該衝動「割肉」。加上之前的虧損，吳老
伯已虧損近10%。他多年來投資A股近百萬元，現已虧
損近半。而劉先生則告訴記者，他開盤後於低位買入醫
藥股香雪製藥，到收盤時上漲逾2%，讓他高興不已，
他今年來略賺了一些。

信心崩潰 有入無出

在上海廣東路的申銀萬國證券營業部，資深股民陳先
生昨午看 屏幕歎了口氣就走了出去，在門口抽煙。他
說，自己已越來越沒有信心，這營業部之前還有好多
人，因上午股票暴跌，很多人還沒到中午就不看下去，
「這股票總是跌、總是跌，輸的有的幾萬，有的都幾十
萬了。」營業部內一位年輕的女股民亦挺後悔進來股
市，估計血汗錢短時間也拿不出來。
英大證券研究所所長李大霄認為，目前投資者擔憂的

禽流感及朝韓局勢並無早前般嚴重，料A股4月份仍維
持震盪走勢，並逐步企穩，之後可望迎來反彈。平安證
券首席分析師羅曉鳴則認為，滬指調整已有兩個月，4
月上旬再震盪調整後，料中下旬將反彈。不過，廣發證
券投資顧問黃端軍認為，目前促進A股上行的因素不
多，昨日滬指觸及的2,180點低點未必是近期低位。

香港文匯報訊　財經名嘴、專欄作者張士佳，涉嫌
利用隱藏的證券帳戶進行交易，造成利益衝突，並於
一報章投資專欄作出虛假及失實聲明，遭證監會暫時
吊銷牌照30個月，由4月4日起至2015年10月3日止，並
被處以罰款50萬元，罰款額與有關交易中所獲利潤大
致相若。

罰款50萬元 與獲利相若

證監會昨表示，調查發現，張士佳在任職華富嘉洛
證券公司期間，未有披露其妻子開立的一個證券交易

帳戶。因此，透過該隱藏帳戶進行的交易並無按《操
守準則》的規定受華富嘉洛監察；張士佳買賣其於
《蘋果日報》專欄所評論的股票，造成利益衝突。於
2009年3月至2010年3月，他在《蘋果日報》的專欄對
若干股票作出有利評論或推介，然後於其專欄刊出的
同日或於其後3個營業日內，賣出其妻子的證券帳戶中
持有的部分或所有相關股票，並多次從中獲利。

妻帳戶入貨 涉虛假聲明

調查又指，張士佳曾指示其助手延遲刊發若干股票

的有利評論，直至其妻子的帳戶買入有關股票；並在

其《蘋果日報》投資專欄評論有關股票時，對其於妻

子的帳戶所持有的相關股票作虛假及失實聲明。

另外，證監會又宣布，禁止曾任職僑豐證券的陸萍

重投業界，為期10個月，由2013年4月6日起至2014年2

月5日止。證監會發現陸萍於2008年3月至2011年6月期

間違反《操守準則》，陸萍在操作兩名客戶的帳戶時，

沒有以適當的技能、小心審慎和勤勉盡責的態度行

事；未經正式授權而操作該兩個委託帳戶；及沒有就

交易指示及確認備存適當的紀錄。陸萍已於2011年6月

辭去在僑豐的職務，自此已離開業界；她並無遭受紀

律處分的紀錄。

隱瞞買賣推介股份 財經名嘴釘牌兩年半

曾在外資行匯豐工作逾30年，再變身成內銀民生銀行行長

的王浵世，在退下火線後，昨日一貫風趣幽默地與樹仁大學

學生分享在銀行界打滾多年的寶貴經歷。在開講之先，「王

師傅」即提出做銀行首重誠信，誠信正如銀行生命線。他不

諱言指，匯豐等外資銀行給予較大空間，業務規管上亦黑白

分明，但凡灰色地帶業務一律不幹，寧願「做少 生意」亦

不踩界，以免影響銀行聲譽，更不想監管機構對銀行產生投

機印象。

黑白不分 內企生意當頭

王浵世雖然強調，並非指中資銀行不重誠信，但於內地做

行長的數年光景，眼見近年內銀為 擴充銀行業務規模和利

潤增長，不少機構黑白不分，更甚者把灰當白，就只為 做

多點生意。他坦承對此狀不無失望，因內地並無企業文化一

環，很多工序只為賺錢，太多營銷應酬等不太正確的業務。

他歎謂，當年初入內地時，曾欲在民行建立企業文化亦受阻

撓，因內地有其根深柢固的文化，過度官僚，很多事情只依賴

裙帶關係。曾教導年輕人北上工作訣竅的王浵世坦言，本地學

生對內地了解不足，若盲目北上工作，很容易習非成是。

寄語學生 一錯不能回頭

內銀為求高增長促成陋習，但本港年輕人想在本地銀行工

作亦面對困難，王浵世指，剛畢業的年輕人只能做前線工

作，前線員工資歷淺，後勤具資歷的人員並不支援，易青黃

不接。年輕人為滿足公司定下的工作額度，難免在銷售產品

時左遮右瞞，但他語重心長呼籲，年輕

人犯不 為了一份工作冒險，因為一錯

就不能回頭。
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香港文匯報訊（記者 方楚茵）本港資
深銀行家、前民生銀行行長王浵世昨表
示，現時內地大量的銀行理財產品，令
內銀表外業務增加，部分產品涉及影子
銀行，部分創新理財產品如火腿、茶葉
及古董等，都令銀行業的風險更難估
算，成為內銀當前最大憂慮，更甚
於貸款業務。

不良率低 風險仍可控
現時為麥肯錫亞太區資深顧問

的王浵世，昨出席樹仁大學講座後
指，目前內地銀行平均每日有200至300
隻理財產品面世，故內地監管機構需對
銀行財富管理產品加大監管力度，但目
前內銀不良貸款率仍然偏低，故危險性
仍屬可控水平。

今年盈利增幅料遜去年
內銀於去年第三及第四季的盈利表現

放緩，王浵世估計2013年仍有增長，但
增幅將不如去年，加上內銀面對經營成
本上漲等問題，都影響盈利表現。而現
時內地正逐步推進利率市場化，他不排
除息口有上升可能，認為對內地民眾亦
是好事，加息可以減低民眾投資於理財
產品的意慾，減低風險。他又指，內銀
淨息差於去年第三及第四季的收窄幅度
不算大，但整體仍處收窄的通道。

對於阿里巴巴提供小微企業貸款與銀行
之間的競爭，王浵世認為，雖然部分內銀
如民行等有做小微企貸，但網上電子商務
平台主要威脅銀行的信用卡業務，加上目
前大部分內銀的零售業務佔比不足20%，
相信影響不大。

港銀賣盤料繼續出現
當被問及市傳本土的創興銀行有意賣

盤予內地銀行，他指內銀來港收購本地
小型銀行已非新鮮事，因目前本地小型
銀行飽受大型銀行的壓力，若出價合
理，相信未來本地銀行賣盤的情況仍會
出現。

王浵世：內銀理財產品風險難估算

香港文匯報訊（記者 涂若奔）政府債券的發行規模，早前擬由

1,000億元提高至2,000億元，以滿足未來5年的需要。有議員就建

議其中部分債券用以發行人民幣債券，獲港府回應稱將觀察市場發

展方向再作考慮，但現時目標仍以發行港元債券為主。業界認為，

現時政府債券大部分為機構債券，市民較難受惠，僅靠iBond不足

以活躍零售債市，而人債亦是政府銳意發展的重要部分，加上去年

來已甚少零售人債發行，故政府帶頭發零售人債並無不妥。

立法會財經事務委員會昨日召開
會議，討論年度內提高政府債

券計劃發債上限，大部分議員贊成擴
大政府債券計劃的規模，經民聯張華
峰建議政府發行外幣債券，財庫局副
秘書長甄美薇回應稱，政府一向未有
限定以港元作唯一的發債貨幣，對人
民幣債券的蓬勃發展感到鼓舞，當局
將觀察市場發展方向後再作考慮。不
過她之後又稱，雖然人民幣債券市場
發展迅速，但特區政府發債是為推動

本地債市發展，故迄今為止主要發行
港元債券。

業界倡資金可投資內地

業內指出，港府若發行人債，所得
的人民幣資金可以透過外匯基金投資
內地，以賺取回報償付投資者債息，
但需向內地申請增RQFII額度，因目
前外匯基金的RQFII已經用罄。金管
局於2011年1月首獲人行批准，可到
內地銀行間債市投資。截至去年底，
金管局已持有市值469億港元的人民
幣資產，並有興趣擴大對人民幣資產
的投資。去年中時，金管局總裁陳德
霖曾指出，若計及人民幣資產投資，
外匯基金新興市場股票及債券回報率
達到7%，顯示人債可帶來相對較高的
回報。

iBond機構部分無意設限

又有議員質疑政府債券大部分為機

構債券，零售部分較少，散戶較難受
益。甄美薇對此回應稱，目前1,000億
元的發債額度中，約三成會由散戶投
資者直接認購，但暫時未有計劃為機
構及零售部分設定比例。她強調，政
府每次發行的通脹掛 債券iBond，都
會全數讓散戶參與，市場反應熱烈，
當局會以此作為參考指標。
財庫局首席助理秘書長廖俊傑亦表

示，過去兩年發行的iBond受到散戶歡
迎，市場對港元債券需求日益上升，
由於《巴塞爾協定三》提高了對銀行
資本的監管要求，相信有部分銀行將
會增持優質債券。他稱，政府機構債
券能滿足不同的投資者，其中商業銀
行對短期債券需求較大，保險及退休
基金則偏向投資長期債券，目前市場
對債券有超額需求，且能吸引非銀行
類別又未接觸過港元債的投資者參

與。

未償還政府債券將達870億

據廖俊傑透露，政府債券計劃自
2009年推出至今，共發行645億元機構
債券，截至今年3月底未償還債券總
額為505億元，而過去兩年總共發行
了200億元零售債券，預計今年8月底
前將再發行165億元，其中包括100億
元的第三批iBond，這將令未償還政府
債券總額增至870億元，接近發債上
限。
甄美薇又透露，政府在發債計劃下

獲取的資金均交由金管局投資，預計
今年度債券的利息支出約為17億元，
較去年度多約四成。金管局貨幣管理
部助理總裁劉應彬表示，過去兩至三
年，這些投資回報均高於須支付的利
息及行政費用。
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■港府暫未有計劃為iBond的機構及

零售部分設比例。 資料圖片

■深圳股民吳老伯多

年投資已虧損近半。

李昌鴻 攝

■王浵世認為，內地息口上升可減低民

眾投資理財產品的意慾。 張偉民攝
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